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Los funcionarios
municipales de
todas las áreas
se declaran en
«conflicto
permanente»

GRANADA. No ha sido una decla-
ración de guerra, pero el lema de
los funcionarios congregados en la
plaza del Carmen ayer deja poco lu-
gar a dudas. ‘Conflicto permanen-
te’ es el eslogan bajo el que se reu-
nieron unos doscientos empleados
públicos municipales, de todas las
áreas, para mostrar su rechazo uná-
nime al decreto municipal que or-
ganiza las 120 horas anuales en que
se verá incrementada su jornada la-
boral. Tendrán que acatar el decre-
to, pero están dispuestos a que se
les oiga en el Ayuntamiento. Y des-
de Policía Local incluso piensan lle-
var a los juzgados el decreto que es-
tablece el nuevo horario.

Como en las concentraciones an-
teriores hubo silbatos, sirenas, pe-
tardos y bengalas. Fue una mani-
festación tranquila y se celebró tam-
bién una asamblea reivindicativa,
en la que se apuntó que el conflic-
to no es solo de los agentes de po-
licía y los especialistas de bombe-
ros. Los trabajadores de adminis-
tración también tendrán que tra-
bajar 24,25 horas más fuera de la
jornada laboral y serán sus jefes de
área los que decidan de qué forma
se reparten, siempre que no supe-

ren las diez horas de trabajo diarias.
«Ese reparto tiene el riesgo de

que se creen favoritismos y no to-
dos los trabajadores estén en las
mismas condiciones», protestaba
ayer Antonio Chaves, de Comisio-
nes Obreras. Para el representante
sindical, se trata de una fórmula
que impedirá conciliar vida fami-
liar y laboral.

Impugnación
Los sindicatos independientes de
la Policía Local van más allá y anun-
cian que impugnarán el decreto
ante los juzgados. «No aceptamos
de ninguna manera el decreto que
quieren imponer», apuntó ayer
Francisco Ramírez, que señaló que
fue el miércoles cuando los respon-
sables de las distintas áreas recibie-
ron la comunicación de cómo que-
daban los nuevos horarios.

En la asamblea que celebraron
ayer en la plaza del Carmen los fun-
cionarios decidieron iniciar un ca-
lendario de movilizaciones, que en
ningún caso puede derivar en una
huelga para los policías locales y los
bomberos, que no pueden ejercer
ese derecho por su condición de
‘cuerpos especiales’.

Cada área decidirá en nuevas
asambleas sectoriales qué tipo de
movilizaciones llevarán a cabo, para
protestar por esas 24,25 horas que
el Ayuntamiento se reserva para
aplicar en momentos de mayor car-
ga de trabajo.

Lo que sí se aprobó ayer fue la pe-
tición de que la mesa de negocia-
ción sea un escenario real de diálo-
go en el que estuvieran presentes
todas las fuerzas sindicales, ya que
CGT y los independientes de Poli-
cía Local y Bomberos no están lla-
mados a las reuniones..

También ayer se celebró una re-
unión en la que, sin embargo, no se
trató el conflictivo decreto. Desde
el alcalde al concejal de Personal se
han manifestado firmes en su de-

cisión de no volver a tratar este
asunto, puesto que se había logra-
do un preacuerdo.

La concejala de Protección Ciu-
dadana, Telesfora Ruiz, es la máxi-
ma responsable de Policía Local y
Bomberos y ella admitió las dificul-
tades para mantener la plantilla,
uno de los motivos de las que han
hecho durante estos días los agen-
tes de Policía Local. «La creación de
nuevas plazas está muy difícil. Sin
embargo, desde Personal y mi área
estamos buscando formas para ver
si conseguimos que al ser cuerpos
especiales se pudieran crear nue-
vas plazas», admitió la edil. Teles-
fora negó, sin embargo, que haya

problemas de organización de ho-
rarios y enmarcó las protestas de
estas semanas «en las medidas nor-
males de la lucha sindical», dijo
Ruiz.

«En los últimos años se han ido
instaurando organizaciones inter-
nas más eficaces, para que el clima
fuera mejor. Ese es mi compromi-
so al 100%», destacó la concejala,
que además destacó que «el valor
de su trabajo no debe ponerse en
duda nunca».

Aunque todavía no han hecho
público un calendario de moviliza-
ciones, los policías locales sí apun-
taron a que se harán oír en todos los
actos municipales.

La Policía Local
impugnará en
los juzgados el
nuevo horario

M. VICTORIA
COBO

�mvcobo@ideal.es

La edil Telesfora Ruiz espera el coche oficial mientras los manifestantes le dedican una pitada y una

Unas doscientas
personas se
congregaron en plaza
del Carmen

Creen que la bolsa de
horas para picos de
trabajo creará situación
de desigualdad

:: M. V. C.
GRANADA. El área de Movilidad
del Ayuntamiento está estudiando
el tráfico de la ciudad para hacerlo
más sostenible y agilizar los proble-
mas de tránsito. Dentro de ese aná-
lisis, la concejala responsable del
área, Telesfora Ruiz, quiere evitar
lo que se conoce como ‘tráfico de
agitación’, que es el paso de los co-
ches dando vueltas por una zona
en busca de aparcamiento gratui-

to. Por ese motivo se va a peatona-
lizar una parte del barrio de Plaza
de Toros. Pero esta política va más
allá y Telesfora Ruiz anunció ayer
que estudian «hacer propietarios
de los aparcamientos en superficie
a los residentes». Así, solo los veci-
nos autorizados podrían aparcar en
la calle. Ruiz avanzó que se dividi-
rá la ciudad en distintas zonas, para
que los residentes de cada barrio
puedan encontrar aparcamiento

cerca de su casa sin problemas. «Los
no residentes tendrían que aparcar
en los aparcamientos públicos», re-
solvió Ruiz, que afirma que de esta
forma se evita ese tráfico.

Encuesta
Ruiz hizo estas afirmaciones tras
presentar la encuesta de movilidad
llevada a cabo por la Universidad
de Granada y en la que se entrevis-
tó a 500 residentes de la capital. En

esas encuestas se aprecia que ha
crecido un 10% el número de per-
sonas que prefieren usar el trans-
porte público y la bicicleta.

La edil de Movilidad también
avanzó que en el Plan de Movilidad
Sostenible planean «calmar el trá-
fico en aquellas vías que los ciclis-
tas suelen usar» y habilitar aparca-
mientos de bicicletas.

Entre las propuestas también se
incluyen los corredores peatonales

que permitan el tránsito a pie por
toda la ciudad, y el nuevo mapa de
líneas de autobús, que dejaría el
centro para una única línea de alta
capacidad que conectaría con el ser-
vicio de los barrios.

En la citada encuesta se desvela
que el 65% de los granadinos se
mueven a pie por la ciudad, segui-
do del 17% de conductores y el 13%
de usuarios de transporte público.
De entre los conductores, usan el
coche de forma habitual para ir a
trabajar o estudiar y para viajes lar-
gos, fundamentalmente. La encues-
ta se repetirá periódicamente.

Los aparcamientos en las calles, solo para vecinos



17Viernes 05.10.12
IDEAL GRANADA

El rector Francisco
González Lodeiro dice
que el que no haya
fondos para este
programa sería «un
problema muy grave»
:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. El programa Erasmus
ha saltado a la palestra internacional
y nacional. El aviso de la Comisión
Europea de la falta de fondos no ha
dejado indiferente a nadie. La Uni-
versidad de Granada (UGR) es la uni-
versidad europea que más alumnos
recibe en este programa de movili-
dad y también está en el ranking de
las que más envía. Este año se ha ce-
lebrado –se eligió Granada para ser
referente nacional– el 25 aniversa-
rio de este programa que ha permi-
tido a miles de universitarios com-
pletar sus estudios en otro país eu-
ropeo. Con estos datos encima de
la mesa huelga decir que la institu-
ción universitaria granadina perde-
ría mucho en caso de que el Erasmus
se tambaleara. El rector de la UGR,
Francisco González Lodeiro, valoró
que sería un «problema muy grave»
que la UE se quedara sin dinero para
el Erasmus. Y agregó: «Esperemos
que esto se resuelva».

Para este curso, 2.189 estudiantes
de la UGR han aceptado su plaza de
movilidad Erasmus. Precisamente
el miércoles, el día que saltó la noti-
cia, la Universidad granadina recibió
de la Comisión Europea a través de
su Agencia Nacional Erasmus (OA-
PEE) 2,2 millones de euros para los
‘erasmus’. Esta cantidad supone el
80% del total que debe percibir la
UGR de la UE –algo más de 2,7 mi-
llones de euros– para el curso 2012-
2013. Por ahora se están cumplien-
do los plazos.

Los cerca de tres millones de eu-
ros, que son los que perciben los uni-
versitarios de la UGR, no sería en lo
único que repercutiría de haber pro-
blemas en la financiación. No hay
que olvidar que este curso, por ejem-
plo, a la UGR llegarán unos 2.150
‘erasmus’. Vienen desde Alemania,
Portugal, Francia... y suponen un
gran beneficio económico para la ciu-
dad. Además, que impulsan la inter-

nacionalización de la Universidad
granadina.

Con el desconcierto que existía
ayer, alumnos de la Universidad gra-
nadina como Elena Osuna, que es-
tudia Traducción e Interpretación,
explicaban que «sin la ayuda no me
hubiera podido ir a estudiar a Géno-
va (Italia)». Estuvo el curso pasado
en la ciudad italiana y dice que «me
sirvió de mucho porque mejoré el
idioma y conocí la cultura de otro
país. Era la primera vez que salía de
España». Asimismo, se preguntó que
si todo el tiempo se está hablando de
hacer más Europa, aprender idio-
mas... por qué ahora no se apoya un
programa que «hace tanto por todo
esto».

David, que estudia Farmacia y es-
tuvo el curso pasado en Palermo, re-
cibió unos seis mil euros de ayuda.
«Me lo pagaron casi todo al final y
mientras fueron mis padres los que
hicieron frente a los gastos», decía
mientras entendía que si se está re-
cortando en todo y «hay gente que
está parada y no tiene recursos tam-
bién necesita dinero».

Por su parte, Javier García, que
estudia Medicina, estuvo en Cala-
bria y sostiene que la ayuda es fun-

damental para poder estudiar en
otro país. Explica que a él la expe-
riencia le sirvió mucho.

Hay que recordar que los estu-
diantes ‘erasmus’ de la UGR reciben
una ayuda que procede de tres fuen-
tes: Comisión Europea, a través de
la Agencia Nacional Erasmus, Mi-
nisterio de Educación, Cultura y De-
porte y Junta de Andalucía. Tanto
la Agencia Nacional como la Junta
ya anunciaron su contribución para
los estudiantes durante el curso

2012-2013, y están esperando que
el Ministerio de Educación anun-
cie su contribución.

Confianza
En la Universidad granadina, «y dada
la importancia del programa Eras-
mus en la transformación de Euro-
pa y de sus ciudadanos, estamos con-
fiados en su continuidad. Ha tenido
desde sus inicios un fortísimo im-
pacto social y educativo, y ha sido
fundamental en la configuración del
Espacio Europeo de Educación Su-
perior. De hecho, hoy día el progra-
ma es considerado universalmente
como uno de los mayores éxitos de
la Unión Europea, ya que es proba-
blemente la iniciativa que más ha
conseguido ‘hacer Europa’ y crear
una conciencia de su ciudadanía eu-
ropea entre los jóvenes de nuestros
países», sostiene la vicerrectora de
Relaciones Internacionales, Doro-
thy Kelly.

Otro impacto positivo, quizás
más profundo, es «la transforma-
ción que ha impulsado en las pro-
pias instituciones de educación su-
perior: cambiando de manera radi-
cal a los campus y las aulas de nues-
tras universidades, convirtiéndolas

en lugares multilingües, multina-
cionales, multiculturales, y de fér-
til intercambio para toda la comu-
nidad universitaria. De hecho la UE
ha anunciado un ambicioso progra-
ma para 2014 que se denominará
‘Erasmus para todos’ y que conta-
rá con una gran financiación». Con-
cluye que «estamos convenidos des-
de la UGR de la continuidad del pro-
grama y del mantenimiento de su
financiación. Es impensable imagi-
nar una Europa sin el programa Eras-
mus. Y la UGR va a trabajar para que
así sea, además de seguir trabajan-
do para mantener todos los progra-
mas de movilidad internacional de
estudiantes, profesorado y PAS».

El curso pasado los estudiantes
recibieron 105 euros/mes de la OA-
PEE, 150 euros/mes del Ministerio
y 272 euros/mes de la Junta de An-
dalucía. Para este curso los estu-
diantes recibirán 110 euros/mes de
la OAPEE, una cantidad de la Jun-
ta de Andalucía que depende del
coste de la vida del país de destino
(variando de 298 euros/mes para
los países más caros a 100 euros/mes
para los países más baratos). Falta
conocer la contribución del Minis-
terio.

La UE le ha ingresado ya a la UGR el 80% de
los 2,7 millones que entrega para los ‘erasmus’

«Si el conocimiento no avanza
la crisis permanecerá años y
años». La reflexión es del rector
de la Universidad de Granada
(UGR), Francisco González Lo-
deiro, tras firmar un convenio
con el secretario general técni-
co de Abengoa, José Domínguez
Abascal. Tiene una vigencia de
cuatro años prorrogables y la
cuantía económica es 75.000 eu-
ros anuales. Sellaron un acuer-
do como socios científicos a lar-
go plazo. Una plataforma mari-
na para el aprovechamiento de
energías y otro sobre el aprove-
chamiento de la energía del aire
son las primeras acciones.

La Universidad
colaborará con
Abengoa

Domínguez Abascal y González Lodeiro, tras la firma del convenio. :: SERGIO POZO

�Alumnos: Este curso 2.189 es-
tudiantes de la UGR se irán de
Erasmus. Vendrán 2.150.

�Dinero de la UE: Recibirán 110
euros/mes de la OAPEE. El año
pasado eran 105 euros.

� Junta: Depende del coste de la
vida del país de destino e irá de
298 euros/mes a 100 euros/mes.

�Ministerio: Aún no se conoce
la cantidad. El curso pasado fue-
ron 150 euros/mes.

EN BREVE
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El PP replica que el
vicepresidente debe
también multar a los
miembros del PCA que
destrozan monumentos
con pintadas
:: JAVIER CARBONERO
SEVILLA. El presidente de la Jun-
ta de Andalucía, José Antonio Gri-
ñán, apoyó ayer públicamente a su
vicepresidente, Diego Valderas,
quien el miércoles afirmó que ne-
gará subvenciones a aquellos mu-
nicipios que exhiban símbolos fran-
quistas. Unas afirmaciones que tu-
vieron repercusión y que ayer tu-
vieron su segundo capítulo.

Griñán despejó con contunden-
cia cualquier tipo de división en el
Gobierno andaluz respecto a esta
cuestión. «Lo único que dijo Valde-
ras es que hay una ley que hay que
cumplir», señaló el presidente de
la Junta en alusión a la norma esta-
tal de Memoria Histórica.

Para el socialista «no se puede ser
insumiso ante una ley, porque si
las hay es para cumplirlas». En este
sentido, la advertencia del miérco-
les de Diego Valderas durante una
comisión parlamentaria dejaba en-
trever, además de las posibles san-
ciones, la retirada de las ayudas que
la Junta mantiene con los pueblos
andaluces.

El vicepresidente anunció que
ultima una ordenanza tipo, en apli-
cación de la Ley de Memoria His-
tórica, para que, una vez aprobada
por el pleno de cada consistorios los
ayuntamientos apliquen la retira-
da de los símbolos franquistas, que
puede ir desde escudos preconsti-

tucionales hasta la nomenclatura
de calles de los municipios.

Un día después, con la confirma-
ción de Griñán, la advertencia ad-
quiere una dimensión mayor. El
presidente para reforzar su argu-
mentación comentó que el Gobier-
no andaluz también cumple leyes
que le «molesta muchísimo», y
puso el ejemplo del aumento de las
horas lectivas de los profesores. «No
comparto, porque impide contra-
tar a interinos, pero la cumplo», ase-
guró el presidente.

Este discurso compartido del go-
bierno bipartito contrasta con otras
ocasiones, donde sí hubo puntos de
fricción. Fue el caso de las posturas
de uno y otro en los asaltos a los su-
permercados del pasado verano, en
los que participó el parlamentario
de IU y líder del Sindicato Andaluz
de Trabajadores (SAT), Juan Manuel
Sánchez Gordillo.

López Gabarro contraataca
También se refirió ayer a las pala-
bra de Valderas la vicesecretaria de
Políticas Sociales y Acción Secto-
rial del PP-A, Dolores López Gaba-
rro. La popular instó al vicepresi-
dente a «sancionar» igualmente a
los miembros del Partido Comunis-
ta (PCA) que «destrozan» el patri-
monio y el mobiliario urbano, con
pintadas reivindicativas en los mu-
nicipios andaluces.

López Galbarro ahondó en esta
cuestión. «Yo, de mi parte, se lo
agradecería, porque entonces ten-
dría que sancionar a su partido del
primero al último en Valverde del
Camino», afirmó la también alcal-
desa de la localidad onubense, que
calificó a los autores de estos actos
de «radicales».

Griñán apoya a
Valderas por las
sanciones a los
símbolos franquistas

:: J. C.
HUELVA. La organización ecolo-
gista WWF alertó ayer sobre la
contaminación existente en el
Arroyo del Partido, uno de los prin-
cipales afluentes que nutre las ma-
rismas de Doñana. Denuncian que
los municipios onubenses de Al-
monte, Bollullos y Rociana vier-
ten diariamente al espacio natu-
ral cinco millones de litros de aguas
residuales sin depurar, el equiva-
lente a dos piscinas olímpicas.

Ante esta situación, los ecolo-
gistas anunciaron que denuncia-
rán los hechos ante la Fiscalía de
Medio Ambiente, la Unión Euro-
pea y organismos internacionales.
Incluso desde WWF se advirtió de
que en la época de la recogida de
la fresa, en la que la población cre-
ce, el volumen de aguas residua-
les vertidas puede hasta duplicar-
se en algunos momentos.

Para Juan Carlos del Olmo, pre-
sidente de WWF en España, es una
«vergüenza» la contaminación a
la que se somete el Arroyo del Par-
tido. «Es un escándalo internacio-
nal que un lugar Patrimonio de la
Humanidad como Doñana, reciba
directamente los vertidos de las
cloacas», afirma en la web de la or-
ganización.

Falta de coordinación
Los ecologistas se quejan de que
las depuradoras que deben contro-
lar y evitar estos vertidos están
proyectadas y casi terminadas. Sin
embargo, «la falta de coordinación
entre el Gobierno central y el re-
gional retrasa la puesta en mar-
cha» de estos mecanismos. «Se han
gastado ingentes cantidades de
fondos públicos en infraestructu-
ras y obras innecesarias pero ni la
Junta de Andalucía ni el Gobierno

central han sido capaces de poner
en marcha las depuradoras para
cuidar el agua de Doñana», añade.

Los estudios a los que sometió
el agua WWF indican que entre
los químicos se encuentran el ni-
trógeno y el fósforo, con concen-
traciones que multiplican hasta
en ocho veces la cantidad máxima
admitida en la normativa vigente
al respecto.

Consecuencias culturales
Según expuso WWF, el agua resi-
dual proviene tanto de viviendas
de Bollullos, Almonte y Rociana,
–que entre los tres alcanzan los
40.000 habitantes–, así como de
las industrias instaladas en la zona.
Los ecologistas subrayan que tras
más de una década de intentos «fa-
llidos y repetidos informes cien-
tíficos», se continúa contaminan-
do la zona.

Entre sus advertencias los eco-
logistas señalan que las aguas con-
taminadas no solo afectan al me-
dio ambiente, sino que también
dañan el ámbito cultural, ya que
el Arroyo del Partido desemboca
directamente a la Marisma de Do-
ñana, donde se celebra anualmen-
te el bautizo de los rocieros en el
puente del Ajolí.

Ecologistas denuncian
vertidos en uno de los
veneros de Doñana

Ponce acusa a Mellet en
el juicio de Mercasevilla

SEVILLA
:: EFE. El ex director adjunto de
Mercasevilla Daniel Ponce acusó
ayer a su superior, Fernando Me-
llet, de ser el responsable de la pe-
tición de comisiones ilegales y de
hacerlo por orden del entonces de-
legado de la Consejería de Empleo
en Sevilla, Antonio Rivas, también
acusado. Todo una nueva jornada
con problemas técnicos dentro de
los juzgados.

Preocupación por la
continuidad de las becas

SEVILLA
:: EUROPA PRESS. La Coordina-
dora Andaluza de Representan-
tes de Estudiantes (CARE) admi-
tió que el colectivo de universi-
tarios andaluces se encuentra
«preocupado» por la continuidad
de las becas Erasmus de inter-
cambio de estudiantes para el
próximo ejercicio lectivo.

Hallan en una azotea
un cadáver momificado

CÓRDOBA
:: EFE. El cadáver de una mujer de
50 años que desapareció el pasado
mes de junio en Córdoba fue halla-
do «momificado» en la azotea de
un bloque de pisos contiguo a su vi-
vienda, debido a la deshidratación
y a las altas temperaturas registra-
das en las últimas semanas en la
provincia. Según fuentes policia-
les, el cuerpo no presentaba signos
de violencia.

EN BREVE

La organización WWF se queja de que se vierten diariamente 5 millones de litros de agua sin depurar. :: EFE

:: M. D. T.
SEVILLA. El PSOE ha reaccionado
ante la propuesta del PP de dejar
sin sueldo a los diputados andalu-
ces con la advertencia de que ello
dejaría «abierta la puerta» a que
puedan eliminarse las incompati-
bilidades de los diputados. Andalu-
cía cuenta con una ley muy severa
sobre incompatibilidades de los di-
putados en el ejercicio de su cargo.
«¿Qué se pretende, que los diputa-
dos puedan compatibilizar el esca-
ño con sueldos al margen o con ac-
tividades profesionales que pue-
den hipotecar su independencia

como parlamentarios?», se pregun-
tó Griñán.

La consejera de Presidencia, Su-
sana Díaz, cree que el líder del PP
andaluz, Juan Ignacio Zoido, «ha
sido muy ligero» con la iniciativa.
El portavoz del PP-A, Carlos Rojas,
anunció que su partido va reclamar
en el Parlamento un debate sobre
la posibilidad de que los diputados
no cobren sueldos, sino solo dietas,
como se estuvo hasta 1996. Esta
propuesta copia la de Cospedal en
Castilla la Mancha.

La delegada del Gobierno, Car-
men Crespo, opina, sin embargo,
que esto es muy complicado en An-
dalucía.

El PSOE cree que sin sueldo
los diputados caerán en
incompatibilidades
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La Universidad, el ámbito del co-
nocimiento y de la reflexión, es
siempre una institución frágil.
Sin más instrumentos que el diá-
logo y la razón, está permanen-
temente expuesta a las agresio-

nes de quienes no comparten las vías de ex-
presión civilizadas. Su desenvolvimiento re-
quiere el apoyo de la sociedad, de la política y,
no digamos, de quienes forman la comunidad
universitaria. De todos, pues nos va mucho en
la defensa de la universidad pública.

“Es un día triste para la Universidad”, resu-
mió atinadamente el rector González Lodei-
ro, al referirse al boicot que impidió el normal
desarrollo de la apertura de curso en la Univer-
sidad de Granada. Este es un acto académico,
quizás el principal del año, no una celebración
lúdica, contra lo que deben pensar los reven-
tadores que, poco originales, decían “nada que
celebrar”.

Además de la lección inaugural, la apertu-
ra de curso sirve para hacer balance y exponer
proyectos y preocupaciones. Para dar cuenta
a la sociedad. En Granada esta vez ha sido im-
posible tal acto académico. Lo impidieron gru-
pos que se decían miembros de la comunidad
universitaria. Por algunas declaraciones, de-

ben de considerarse su única representación
legítima. Que fuesen cuatro y un tambor (o
un tambor y cuatro, pues en esto el ruido pre-
cede a las nueces) no parece incomodarles.

Por eso fue una jornada más que triste.Tam-
bién penosa, de las que avergüenzan. Provoca
alarma que en la Universidad se impida que se
use la palabra. También sobresalta que tal ges-
ta –sencilla: no hacen falta el consenso de la
comunidad universitaria– se presente como
una especie de triunfo en las movilizaciones
sociales contra los recortes.

Resulta imposible establecer ninguna re-
lación lógica entre la oposición a la políti-
ca económica gubernamental y la agresión
contra la Universidad. Es seguro que el con-
junto de la comunidad universitaria com-
parte la preocupación por los recortes y que
buena parte de ella se opone. El propio Rec-
tor ha marcado distancias y explicado sus
prevenciones, en la defensa de la Educa-
ción, que no es gasto sino inversión. Por eso
resulta incomprensible este ataque contra
la universidad, que erosiona la imagen de

la UGR y debilita sus posiciones. Echar pie-
dras contra el tejado propio, se llama la fi-
gura.

Acontecimientos de este tipo forman par-
te de esta especie de canibalismo institucio-
nal que se apoderado de la sociedad españo-
la. La crisis económica está derivando hacia
un cuestionamiento general del régimen po-
lítico y de los modos democráticos. Se cues-
tionan, sin que a cambio se atisbe otra cosa
que el cabreo y una suerte de ¿democracia
directa? que nos redimirá. ¿Alguien nos sal-
vará de los salvadores de la patria?

Que el energumenismo y el todo vale lle-
guen a afectar a la vida universitaria es la
peor noticia que podíamos tener. Máxime
cuando en la UGR el boicot se realizó renun-
ciando a expresar las ideas y las críticas, para
lo que se había ofrecido el acto académico.
Cuando se rechaza la voz y la palabra y se sus-
tituyen por el “aquí no habla nadie” cabe te-
mer la imposición del silencio y que alguien
piense que una barbaridad de este calibre tie-
ne justificación en una democracia.

El Rector sostuvo la dignidad universita-
ria contra la agresión, pero la convivencia
y la dignidad académica no son sólo respon-
sabilidad del Rector.

Canibalismo
institucional

Fue una jornada triste, penosa, de las que avergüenzan.
Que el energumenismo y el todo vale lleguen a afectar a la

vida universitaria es la peor noticia que podíamos tener

MANUEL MONTERO

En el día del docente
ANA GÁMEZ TAPIAS

DELEGADA TERRITORIAL DE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE

M ucho se ha escrito y mucho se
puede escribir y decir sobre la
función social del docente. Re-
flexiones y análisis que nos

llegan bien desde el ámbito teórico o bien,
las más emotivas, desde el cuarto de atrás
del recuerdo y de la gratitud a quienes un
día creyeron en nosotros y tomaron como
suya la aventura de nuestras vidas y de
nuestro crecimiento personal e intelectual.

Se educa desde la empatía y, por eso, el
docente, el maestro y la maestra, proyec-
ta en sus alumnos un caudal de saberes, vi-
vencias y valores ante la vida que hacen de
la labor de enseñar un ejercicio de inmor-
talidad. No es una labor fácil, pero sí gran-
diosa. No es fácil porque se sufre más cuan-
to más se arriesga, cuanto más ofrecemos
de nosotros mismos; pero es grandiosa por-
que educar supone un ejercicio de genero-
sidad, de voluntad de mejorar el mundo a
través de quienes crecen mientras noso-
tros envejecemos y en cuyo proyecto de
vida el docente se compromete, desde la
libertad y sin pedir nada a cambio. Por eso,
los alumnos construyen la biografía de sus
maestros y maestras.

No vivimos buenos tiempos para la Edu-
cación. Bien es verdad que las consecuen-
cias económicas de un capitalismo sin fre-
no, del dinero fácil y de la cultura del “no
esfuerzo” hicieron regresar a las aulas gra-
nadinas a un buen número de jóvenes, a
quienes el sistema educativo andaluz aco-
gió y apoyó con programas de segunda opor-
tunidad. Parecía que la Educación estaba
recuperando la valoración y el reconoci-
miento social que nunca debió perder.

Parafraseando a Sarmiento, podemos
decir que Ciudadanía, Pueblo, Nación, Es-
tado, todo: todo está en los bancos de la Es-
cuela. Y así lo ha entendido siempre Anda-
lucía, nuestra tierra despertó a la democra-
cia con hambre de Educación y en ella, en
la Educación, ha depositado y sigue depo-
sitando todas las esperanzas de mejora, para
que no se pierda ningún talento y para que,
juntos en el aula, quienes más poseen y
quienes más necesitan, todos encuentren

las mismas posibilidades de avanzar, de
compensar sus necesidades y de desarro-
llar sus capacidades.

Sin embargo, la Educación, prioritaria
para la Junta de Andalucía, se ha visto ubi-
cada en el centro de la balanza presupues-
taria del nuevo Gobierno de España, con-
vertida en moneda de cambio de los ajus-
tes destinados a abrirnos, eso nos dicen, las
puertas y la confianza de los mercados.

Un complejo juego donde la economía
se viste de ideología neoliberal para ensa-
ñarse con una de las columnas básicas del
estado social: la Educación, minando sus
fortalezas y valores. Valores que están de-
positados en quienes hacen Escuela día a
día: los docentes, alma mater de todo sis-
tema educativo.

Llega un nuevo 5 de octubre y no tene-
mos ánimo de celebración, es verdad: pro-
fesorado interino que no ha podido ser
contratado, sentimiento de pérdida a pe-
sar de los esfuerzos que la Junta de Anda-
lucía ha hecho para mantener oferta edu-
cativa, recursos de apoyo y servicios a las
familias; sustituciones que tardan dos se-
manas en cubrirse cuando teníamos aquí
en funcionamiento un modelo eficaz y
no más costoso…

Andalucía no lo va a poner fácil, Anda-
lucía no está dispuesta a dar marcha atrás
en los avances alcanzados en Educación.
Por eso, celebrar hoy el Día del Docente
supone no renunciar al futuro y reforzar-
nos en nuestras convicciones: para su-
perar los obstáculos del camino; para
sentir el orgullo de haber elegido la me-
jor de las profesiones, la más noble de
las tareas; para defender la escuela pú-
blica; para hacer patente que la Educa-
ción es algo más que economía; para se-
guir haciendo de cada centro educativo
un espacio de igualdad.

El Día del Docente es, en definitiva,
una oportunidad en el calendario para re-
cordar todo el resto del año que los do-
centes se merecen ser los servidores pú-
blicos más valorados, por las familias y
por toda la sociedad.

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 25 líneas. También pueden enviarse por correo electrónico a
la dirección: cartasdirector@ideal.es.

El estado del
malestar

Sr. Director de IDEAL: El
descontento social provoca-
do por los recortes, ha pro-
piciado la grandes manifes-
taciones y movilizaciones.
En ella están presentes ciu-
dadanos de todos los oficios
y clases sociales. Es eviden-
te el descontento de la po-
blación con la política eco-
nómica del gobierno; pero
¿cómo afectan estos hechos
al estado anímico de las per-
sonas? Un día sí, y otro tam-
bién, los medios de comu-
nicación nos sobresaltan con
noticias que nos bajan la mo-
ral y nos angustian. Cada
mañana nos desayunamos
con sucesos que nos atra-
gantan: el paro no da tregua,
los desahucios aumentan,
las colas en los comedores
sociales no dejan de crecer,
los recortes en las pagas de
los funcionarios y en servi-
cios básicos como Sanidad y

Educación nunca alcanzan
su fin, seis mil nuevos po-
bres genera la crisis en Gra-
nada, como denunciaba
hace unos días Cruz Roja.
Los hechos relatados son afi-
lados dardos que se clavan
en la psique de la persona,
modificando su comporta-
miento.Andamos todo el día
cabizbajos, preocupados, en-
simismados y cabreados.
Esta conducta, que además
es contagiosa, nos impide
pensar en los demás, aña-
diendo, a la propia magni-
tud del problema, el daño a
nuestra propia estima y a la
de los demás. Es el Estado
del malestar, en contrapo-
sición al del bienestar. Pero,
¿cómo se ha llegado a esta
situación? La respuesta es
tan antigua, como bíblica y
sencilla: la adoración al be-
cerro de oro.

El dinero ha corrompido
los cimientos de nuestra so-
ciedad, comprando volun-
tades, libertades y valores
personales, hasta reducirlos

a cenizas; pero para que haya
ocurrido todo esto ha debi-
do haber corruptores y co-
rruptos. Necesitamos, como
un nuevo maná, una rege-
neración ética y moral que
devuelva la esperanza al ser
humano, y hemos de empe-
zar por nosotros mismos, co-
menzando por poner bue-
na cara al mal tiempo y ha-
ciendo la vida agradable a
quien nos rodea, aún en las
circunstancias más adver-
sas. Es básica la ayuda que
podamos ofrecer a las per-
sonas que la necesitan. La
solidaridad es más necesa-
ria que nunca. Siempre que-
dará un resquicio, en la ven-
tana colectiva, por el que se
cuele la luz. Nuestra obliga-
ción es horadarlo para que
sea cada vez más grande, y
penetre por él la luminosi-
dad, que ilumine nuestra
conducta en la contribución
a paliar las serias dificulta-
des por las que atravesamos.
JOSÉ VAQUERO SÁNCHEZ
ATARFE

CARTA AL DIRECTOR

MESAMADERO
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La artista estará hoy
viernes, a las 20:30
horas, en el Teatro
Isabel la Católica
presentando su primer
disco ‘Andares de reina’

:: JOSÉ MANUEL ROJAS
GRANADA. Sandra Cabrera, tras
14 años luchando por abrirse un
hueco en la música y tras su paso
por el programa ‘Se llama copla’
por fin ha conseguido realizar su
sueño: grabar su primer disco, ‘An-
dares de reina’. Un disco que es
un homenaje la copla y donde re-
cupera voces olvidadas como las
de Conchita Bautista o Adelfa
Soto. Hoy viernes estos temas jun-
tos a grandes clásicos del género
y algún pellizquito flamenco se-
rán la oferta del teatro Isabel La
Católica desde las 20:30h.
– Sandra, nos trae ‘Andares de
reina’ a Granada ¿Qué nos pue-
de contar de este paseo en for-
ma de disco por la copla y el fla-
menco?
–En este disco he querido reivin-
dicar dos cosas. En primer lugar,
recordar grandes artistas que es-
taban un poco en el olvido, como
es el caso de Antoñita Moreno,
Adelfa Soto o Conchita Bautista y
por otro lado, ofrecer el amplio re-
pertorio que hay escrito para la co-
pla con canciones pocos escucha-
das o que sólo han sido grabadas
por la artista principal en una pe-
lícula o en un vinilo. Pero en el
concierto del día 5 de octubre, ha-
brá tanto canciones del disco como
otras que no están, para que así el
público esté más intrigado.

Admiración
–¿Estructura del concierto?
– El recital está estructurado en
tres partes, la primera con cancio-
nes de un ritmo más ligero, la se-
gunda parte más íntima y la ter-
cera parte las coplas más dramá-
ticas. Siempre acabamos con un
fin de fiesta por fandangos, bule-

rías…Y bueno, estaremos en el es-
cenario hasta que la gente diga.
– En su biografía podemos leer
algunas anécdotas con Marifé de
Triana y Rocío Jurado ¿Esas dos
voces la han marcado mucho?
– Desde pequeña siempre me ha
llamado la atención la canción es-
pañola y he admirado a todos sus

intérpretes, pero sí que es verdad
que he sentido siempre una gran
fascinación por Marifé de Triana
y por su manera de interpretar la
copla. También tuve la suerte de
conocer a la gran Rocío Jurado…
Recuerdo que me piropeó dicién-
dome que “tenía una flauta en la
garganta y que me la cuidara”.

– Y cuando se pone flamenca ¿Se
acuerda también de ellas o hay
más referencias?
– Siempre hay que beber de las
mejores fuentes, Juanita Reina,
Concha Piquer, Gracia Montes y
un largo siempre hay que llevar-
se las canciones a un terreno pro-
pio y crear tu propio estilo; esto
me parece muy importante.
– Tras ‘Se llama copla’ ¿Es com-
plicado volver una sola a traba-
jarse sus discos y sus espectácu-
los?
– Con los tiempos que corren hoy
día creo que es complicada cual-
quier cosa, pero hay que ser posi-
tivo, levantar los ánimos y tirar
“pa´lante”. Yo gracias a Dios cuen-
to con la suerte de participar por
tercer año consecutivo en el pro-
grama de María Teresa Campos
‘Qué tiempo tan Feliz’ en Telecin-
co y de tener gente a mi alrededor
que confían mucho en mí como
artista.

Lo que me gusta
– Hablando del concurso ¿Qué
ha supuesto para usted?
– La ilusión de seguir cantando y
la oportunidad de trabajar en lo
que realmente me gusta, que es
cantar.
– ¿Qué relación tiene con los par-
ticipantes de Granada?
– Actualmente trato más con Ve-
rónica Carmona, ya que hemos
trabajado juntas en un espectácu-
lo por Murcia titulado ‘Mirando
al Cielo’, a la cual le mando un be-
sito muy fuerte para ella y para su
madre. Y también, como no a mi
compañero de edición Miguel Án-
gel Palma.

«Siempre hay que llevar las canciones
a tu terreno y crear tu propio estilo»

:: IDEAL
GRANADA. La Facultad de Be-
llas Artes de Granada acogerá el
curso de pintura ‘Reencuentro
con la pintura 4ª ed.’ que tendrá
como gran atractivo la presencia
en Granada de los pintores An-
tonio López y Eduardo Naranjo,
dos de los más importantes artis-
tas del panorama pictórico nacio-
nal.

El director del curso, Manuel Gó-
mez Rivero, profesor de la Facul-
tad, expuso los objetivos del cur-
so, destacando el interés en co-
nectar al alumnado y profesora-
do de la Facultad, además del res-
to de la comunidad universitaria
con las corrientes estéticas de más
repercusión en el panorama ar-
tístico nacional e internacional

Gómez Rivero considera que el
alumnado de esta Facultad de Be-
llasArtes acoge con gran atención
a los docentes que participan y
que les supone un gran respaldo
emocional, y afirmó que era ne-
cesario que volviera Eduardo Na-
ranjo que ya participó en una edi-
ción anterior, pues tuvo una gran
acogida, el alumnado se sintió
muy atraído por su docencia, y
por ello repetirá en esta ocasión.

Como novedad destacó la pre-
sencia por primera vez de Anto-
nio López, el gran pintor de la ciu-
dad de Madrid, que cuenta con
tantos seguidores, el protagonis-
ta del film ‘El sol del membrillo’
del director de cine Víctor Erice
en el que demuestra desde una
óptica muy personal el proceso
creativo que sigue este maestro
internacional de la figuración es-
pañola actual.

Según Gómez Rivero, este
tipo de docencia se hace impo-
sible en su desarrollo en cual-
quier centro. Las distintas sesio-
nes teóricas que componen el
programa serán ofertadas no solo
a los alumnos matriculados sino
a toda la comunidad universita-
ria y a toda la ciudad, pudiendo
asistir cualquiera que se sienta
interesado por descubrir lo que
está aconteciendo en el panora-
ma artístico nacional. El curso
tendrá lugar desde el 29 de oc-
tubre al 9 de noviembre.

Antonio López y
Eduardo Naranjo,
protagonistas
de un curso en
Bellas Artes

Expectación. Sandra Cabrera presenta hoy en Granada su disco.

Sandra Cabrera Cantante de copla

«Es verdad que he
sentido siempre una
gran fascinación por
Marifé de Triana y
por su manera de
interpretar la copla»


